

## Crean en CDMX el "Corruptour"

Escrito por Agencias

Lunes 30 de Enero de 2017 18:05

---

+ Europa sabe ya de la ruta de 1 hora para mostrar cómo los políticos defaltan a los mexicanos CD. DE MEXICO, 30 de Enero de 2017.- Los mexicanos abren más los ojos y muestran su hartazgo de los políticos de diversas formas, pero ahora lo hacen de una más innovadora: exhiben la corrupción pública y privada que afecta a todos.

Como si fueran a ilustrar sobre un atractivo como ocurre en cualquier destino del mundo, un grupo de ciudadanos se unieron y a través del "Corruptour" envían el mensaje a la clase gobernante de "ya sabemos" y la idea es exponer a grave problema que según los expertos, cuesta a la nación el 30% del Producto Interno Bruto.

Se trata de un viejo autobús descubierto donde se explica a los usuarios lo que van viendo, obras y lugares que recuerdan los escándalos económicos del país, durante aproximadamente una hora. Al subir el usuario del "Tour" es enterado de lo que verán.

Y comienzan a verlo con uno de los " más famosos espectáculos de corrupción", o "Estela de luz" diseñada para celebrar los 200 años de la Independencia de México que terminó costando 6 veces más de lo presupuestado y no hay utilidad práctica a la vista.

Luego la "La mansión de la vergüenza", o la "Casa blanca", que estalló en redes como el escándalo que refiere a la casa del presidente Enrique Peña Nieto, presuntamente comprada al grupo Higa, pero todos piensan que fue resultado de un soborno al ser el consorcio beneficiario de decenas de contratos oficiales por varios miles de millones de pesos.

También se ve la residencia oficial de Los Pinos, que hace una semana apareció en la página oficial como la Sede de la Corrupción nacional tras un ataque cibernético sufrido. Enseguida, la sede del Instituto Mexicano del Seguro Social, institución en quiebra permanente pero igual acusada de pagar elevados sobrecostos en medicamentos que nunca tiene suficiente.

Se muestra la sede de la empresa constructora OHL, beneficiaria de obras en el Estado de México o el "antimonumento de los 43", en recuerdo de los estudiantes de Ayotzinapa, este último un mensaje que habla de la desaparición forzada a cargo de sicarios y policías, cuya connivencia surge del involucramiento de "políticos, narcos y fuerzas de seguridad".

## Crean en CDMX el "Corruptour"

Escrito por Agencias

Lunes 30 de Enero de 2017 18:05

---

El mensaje grabado que se escucha en el megáfono no titubea para hablar así de esos temas.

Un alto junto al metro Balderas permite explicar el robo en la adquisición de refacciones para los trenes de la línea 12; luego, en la sede de Televisa, se narran datos de la empresa y se le acusa de ser beneficiaria “de una de las redes de extorsión más sofisticadas del país”, y habla de la forma en que los medios de comunicación subsisten a cargo del Estado vía publicidad.

Finalmente, el Senado de la República, donde expone sobre los bonos navideños de entre 200 mil y 400 mil pesos que se autoconceden los legisladores.

Para la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, los casos de corrupción en México son muchos y hace difícil escoger un “top ten”, por lo cual se debió batallar para elegir sólo diez paradas.

Emilio Álvarez Icaza, quien fuera influyente miembro de la organización, aceptó ser un activo defensor de esta iniciativa y explicó que es una forma de exhibir a la clase política que “no se cansa de robar”, considerándola una buena forma de señalar y a la vez de educar a la gente.

Se señala duramente al expresidente Felipe Calderón por el desfalco al construir la estela de Luz, cuyo costo habría permitido construir 4 hospitales. A Enrique Peña Nieto le reprochan que con el costo de su casa, habrían construido no menos de 300 para trabajadores como las que construye el Infonavit, una entidad oficial dedicada a proveer de techo a ese sector.

Ni siquiera se salva Andrés Manuel López Obrador, el varias veces candidato izquierdista ahora en Morena –un partido que pretende la regeneración nacional-- por los videoscándalos donde colaboradores suyos aparecen guardando fajos de billetes en 2004 cuando era jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Encuestas señalan a la corrupción como el tercer problema que más preocupa a los mexicanos; primero está la impunidad y segundo la economía. Nadie de los paseantes en el

## Crean en CDMX el "Corruptour"

Escrito por Agencias

Lunes 30 de Enero de 2017 18:05

---

"Corruptour" cuestiona el anuncio que se escucha durante el paseo, de que México es también el país más corrupto de la OCDE.

### YA HAY ANTECEDENTES

Para poner en operación el camión y su recorrido hubo respaldo financiero de ciudadanos anónimos y apartidistas. Recordó la práctica a aquella ocurrida en Monterrey en 2014, que durante 6 meses paseó cada domingo a millares de personas en la capital de Nuevo León.

Un recorrido similar ofreció durante un mes un autobús, en la ciudad norteña de Guaymas, Estado de Sonora, iniciativa de grupos críticos del ahora exalcalde Otto Claussen Ibarra, a quien se señala de abusar de presupuestos y defalcocar al Municipio por cientos de millones de pesos; el "Ottotour" llevaba a conocer su "Casa blanca", una mansión de 4 niveles construida a la orilla del mar en el balneario cercano de San Carlos, durante su mandato de tres años, y que habría costado más de 2 millones de dólares.

Se pretende extender la idea a todo el país porque, dijo una de sus organizadoras, "hay que devolver la esperanza y hacer creer que la corrupción no es genética, no es un destino ni algo irreversible".

Como añadido, este domingo en la capital mexicana habrá dos recorridos, a las 3 y las 5 de la tarde, y "El Corruptour" cuya ruta inicia y termina en la Avenida Reforma, frente al Museo de Antropología, no tiene costo al público.